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В очерке Владимир Ильич Горячкин пишет 
об Иване Ивановиче Соломахине — легендар
ном человеке, герое Великой Отечественной, 
нашем выпускнике и преподавателе в по
слевоенные годы. За свой подвиг он был на
гражден орденом Суворова, в его честь назван 
Соломахинский проезд, идущий от Ле нин
ского проспекта к проспекту Стачек. Ну а как 
же связаны судьбы Горячкина и Соло махина? 

Иван Иванович Горячкин — житель запо
лярного Мурманска и почетный гражданин 
городагероя случайно наткнулся в интер
нете на информацию о подвиге Соломахина 
в годы войны. «12 июня 1942 года майор 
Иван Иванович Соломахин со своим сапер
ным батальоном провел уникальную ночную 
операцию по захвату господствующей высо
ты 43,3 м в Синявинских болотах. Эта высота 
была для нас как кость в горле, так как с нее 
простреливалось пространство на десятки 

километров вокруг. Надо ли го
ворить, что за время стояния под 
Ленинградом, немцы превратили 
высоту в неприступную крепость, 
напичкав ее всеми видами воору
жения и обеспечив инженерными 
сооружениями, защищающими от 
любого проникновения на ее тер
риторию? Соломахин со своими 
саперами совершил невозможное. 
Он взял эту крепость». 

За взятие штурмом неприступ
ной высоты командир саперного 
106го инженерного батальона 
майор Иван Иванович Солома
хин приказом Командующего во
йсками Ле нин градского фронта 
генералполковника Говорова 
был награжден орденом Суворова 
3й степени. 

В декабре 1943 года саперы 
Соломахина подготовили пере
праву для танков и другой техни
ки 2ой Ударной армии из Лисьего 
Носа на Ораниенбаумский плац
дарм, обеспечив тем самым про
рыв блокады Ленинграда. 

По окончанию войны И. И. Со
ломахин — выпускник Ле нин град
ского института инженеров комму
нального строительства — остался 
преподавать в своем институте. 

И вот тогда, в послевоенные 
шестидесятые, и состоялась эта 
знаменательная для Горячкина 
встреча с Соломахиным. В то 

время Иван Горячкин работал первым секре
тарем Кировского городского комитета ком
сомола и учился на заочном отделении Ле
нин  градского инженерно — строительного 
института. 

«В Хибинах разворачивалось гигантское 
строительство комбината «Апатит»: строи
лась новая апатитнефелиновая обогатитель
ная фабрика, расширялись рудные мощности, 
строились города Апатиты и Кировск. Стро
ительство комбината «Апатит» в 1959 году 
Цен тральным Коми тетом ВЛКСМ было от
несено к важнейшим стройкам страны и объ
явлено Все союзной Ударной Ком со мольской 
Стройкой. Я мечтал работать на ней…» 

Так случилось, что один из первых кур
совых проектов Иван Горячкин защищал 
у Ивана Ивановича Соломахина. «Тогда я ни
чего не знал об этом человеке, да и об инсти
туте тоже, однако с первых минут разговора 

я проникся к преподавателю доверием и ува
жением, так как он увидел во мне не маль
чишку, который пытается спихнуть очередной 
проект, а коллегу по труду. Задав несколько 
вопросов по проекту, преподаватель, посмо
трев на титульный лист, вдруг спросил: «Вы 
из Кировска Мурманской области?

Расскажите, какой сейчас город? Как и где 
идет строительство?»

Из дальнейшей беседы выяснилось, что 
после окончания в 1930 году ЛИИКСа, Иван 
Иванович Соломахин работал на стройках 
Ленинграда, и, приобретя некоторый опыт, по
пал в 1932 году в отдел технического надзора 
в Смольный. Там, его, молодого специалиста, 
работавшего с большим энтузиазмом с утра до 
позднего вечера, заметил Сергей Миронович 
Киров и однажды включил в группу специ
алистов, отправлявшихся на Север в Хибины. 
Надо ли говорить, что молодой специалист 
Соломахин даже мечтать не мог о подобной 
удаче?». 

В Хибиногорске, как рассказывал Иван 
Иванович, С. М. Киров занимался вопроса
ми строительства апатитного рудника, обо
гатительной фабрики, железной дороги… 
А Соломахину было поручено разобраться со 
строительством городских объектов. 

«Условия жизни в Хибиногорске в те вре
мена были тяжелейшими, его основное насе
ление составляли спецпереселенцы, то есть 
раскулаченные из разных мест России, и по
рядка 30–35 процентов — добровольцы 
из Ленинграда, вольнонаемные и командиро
ванные. Всего, примерно, 26 тысяч жителей. 
Сотни семей жили 
в землянках, шал
манах и палатках. 
Практика строитель
ных работ в России 
предусматривала, 
в основном, ее се
зонный характер. 
При отрицательных 
температурах рабо
ты прекращались. 
Сооружение объ
ектов за Полярным 
кругом в условиях 
зимы и полярной 
ночи являло собой 
революционный пе
реворот в строитель
стве, и Хибино горск 
стал полигоном, 
где отрабатывались 

технологии строительства в нашей северной 
стране. Несмотря на тяжелейшие условия 
работы в полярную ночь шли круглосуточно, 
в любую погоду и порой без всякой механи
зации. При этом город строился по генераль
ному плану и индивидуальным проектам. 
Баннопрачечный комбинат, на котором обка
тывались технологии строительства в зимний 
период, был задуман таким образом, чтобы 
при помывке человек, сдавая грязное белье 
тут же в стирку, получил его при выходе чи
стым и выглаженным. Но это была мечта, ко
торой так и не суждено было сбыться. Горячая 
вода, теплые туалеты, ванные комнаты и дру
гие блага цивилизации вошли в быт кировчан 
только с середины 50х годов, когда трест 
«Апатитстрой» занялся массовой застройкой 
города…»

Наш разговор с Иваном Ивановичем за
тянулся на пару часов и мы расстались, сдав 
друг другу жизненный зачет, который я запом
нил навсегда… 

Наткнувшись случайно в интернете на ста
тью с описанием подвига Ивана Ивановича 
Соломахина в годы войны вспомнил, как судь
ба свела меня с этим замечательным челове
ком и захотелось поделиться впечатлениями 
об этой встрече, которая многое определила 
для меня в те годы». 

А у нас в результате появилась еще одна 
страница в летописи встреч и событий всех 
тех, кто «родом из ЛИСИ». 

Н. В. АлексАНдроВА 
зав. Музеем истории сПбГАсУ 

Музейные экспонаты рассказывают…
воспоМинания о и. и. солоМахине: 
строительство в хибиногорске

Мы склоняем головы перед мужеством предков, бережно 
храним в сердцах память об их беспримерном подвиге. Мы вы-

ражаем глубокую признательность ветеранам, чьи мудрые сло-
ва и добрые советы оказывают всем нам неоценимую поддержку, 

помогают в патриотическом воспитании молодого поколения. 
Крепкого Вам здоровья, счастья и благополучия! Пусть небо 

над Вашей головой всегда будет мирным! 

Со многими выпускниками нашего вуза существует по-
стоянная связь и время для этой дружбы не помеха. 
Вот и недавно, в очередной раз, пришло письмо от вы-
пускницы ЛИСИ 1962 года Александры Михайловны 
Столяровой (первого главного архитектора заполяр-
ного города Апатиты). Она же прислала нам и очерк 
В. И. Го рячкина — нашего выпускника 60-х годов.

Иван Иванович Соломахин
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В 1966 г. он закончил Ленинградский инже
нерностроительный институт (ЛИСИ) и уже 
в апреле 1967 г. стал ассистентом на кафедре 
строительной механики. В 1975 г. Владимир 
Владимирович защитил кандидатскую дис
сертацию, а в 1981 г. ему было присвоено уче
ное звание доцента. 

Пятьдесят лет В.В. Бабанов передает свой 
опыт студентам и аспирантам. Владимир 

Вла димирович широко использует 
презентации и видео, заготовки для 
студентов для улучшения качества 
записи лекций. Его занятия — это 
пример того, как нужно преподавать 
сложную техническую дисциплину, 

которая является одной из основных в форми
ровании инженерастроителя. 

В. В. Бабанов преподает не только «Стро
ительную механику», но и «Метод конечных 
элементов», и «Строительство уникальных 
зданий и сооружений», и «Пространственные 
конструкции». Он также руководит диплом
ным проектированием, является членом го
сударственных аттестационных комиссий 

на разных кафедрах и научным руководите
лем магистрантов и аспирантов.

За полвека работы в вузе он занимал раз
ные должности: работал заместителем декана 
строительного факультета, деканом, пред
седателем учебнометодической комиссии. 
Долгие годы В. В. Бабанов является членом 
ученого совета строительного факультета, пе
редает свой опыт в методической работе мо
лодым заведующим других кафедр и деканам.

Владимир Владимирович опубликовал бо
лее 70 научных и учебнометодических работ, 
в том числе — два учебника для строителей 
и архитекторов, являющихся основными 
учебниками для студентов.

Он занимается обследованием строи
тельных конструкций исторических зданий 
СанктПетербурга и Ленинградской области. 
Свой практический опыт он также использует 
в педагогической работе, приводя студентам 
примеры из практики и знакомя их с отчетами 
по обследованию уникальных зданий и соору
жений.

Владимир Владимирович неоднократно 
награждался грамотами университета, ему 
вручен нагрудный знак «Гражданский инже
нер СПбГАСУ». В.В. Бабанов награжден по
четной грамотой Министерства Российской 
Федерации, ему присвоено звание «Почётный 
работник высшего профессионального обра
зования Российской Федерации».

16 февраля 2017 г. на заседании Учено
го совета СПбГАСУ ректор университета 
Е. И. Рыб нов поздравил Владимира Вла ди
ми ро вича с 50летием трудового стажа в на
шем вузе и наградил его Почетной грамотой 
за многолетний плодотворный и добросовест
ный труд, профессионализм и значительный 
вклад в подготовку высококвалифицирован
ных специалистов для строительной отрасли.

Преподаватель пользуется заслуженным 
авторитетом у обучающихся и сотрудников 
университета. Студенты всегда приглашают 
его на празднование окончания универси
тета и на юбилейные встречи выпускников. 
В начале трудовой деятельности в институте 
Владимир Владимирович часто руководил 
студенческими строительными отрядами 
и сельскохозяйственными работами, близко 
знакомясь с молодыми людьми. 

Поздравляем профессора Владимира 
Владимировича Бабанова с пятидесятилет
ним юбилеем его педагогической деятельно
сти в ЛИСИСПбГАСУ!

Я благодарна судьбе за то, что она свела 
меня с таким уникальным человеком: пре
красным семьянином, интеллектуалом, про
фессионалом в своем деле, внимательным 
и отзывчивым к проблемам студентов и со
трудников. 

л. Н. коНдрАтьеВА, 
профессор кафедры геотехники

Началась война. До нас туп ле ния 
Бло кады ро дители дедушки не успе
ли покинуть город. Моло дая семья 
с грудным ребенком осталась в Ле
нин гра де. Они пережили все: го
лод, холодную зиму 1941–1942 гг., 
смерть соседей и близких, бомбеж
ки. Несмотря на то, что дедушка 
был маленький, воспоминания о тех 
страшных днях в осажденном городе 
до сих пор не померкли.

Семья дедушки жила в комму
нальной квартире на Невском пр. 82, 
и после войны осталась единствен
ной из пяти семей, населявших эту 
квартиру. По воспоминаниям род
ственников, в осажденном городе 
в первую же зиму съели всех кошек 
и собак, крыс не было, они ушли 
из города еще до начала блокады. 
Рядом, на Фонтанке, брали воду 

и возили на детских саночках и по
возках. У людей почти не осталось 
сил, чтобы зачерпнуть воду.

Мужчин в городе почти не было, 
все, кто мог — ушли на фронт. 
Женщины и дети работали, рыли 
окопы. Мать дедушки рано утром 
уходила рыть окопы, оставляя его 
с неходячим отцом. Однажды, 
в один из таких дней во время арт
обстрела в соседний дом попала 
бомба. Взрывной волной ребенка 
выкинуло из кроватки и ударило 
о стену. В шоковом состоянии не
ходячий отец вскочил с кресла, взял 
сына на руки и встал в дверной про
ем, который мог спасти при обруше
нии дома. К счастью дом не обру
шился и никто не пострадал. 

После этого случая Алексей 
Алек сеевич начал понемногу пе
редвигаться на костылях и даже 
устроился на работу на фабрику, где 
шили полушубки для бойцов нашей 
армии. Изза полного истощения 
рабочих, количество выпускае
мых полушубков было небольшим. 
И Алексей Алексеевич в это слож
ное блокадное время сумел органи
зовать столовую при фабрике, после 

появления которой производи
тельность резко выросла.

Голод действовал на людей 
губительно, ели все, что хоть 
както можно было употребить 
в пищу. Вся кожаная одежда, 
ремни были сварены и съедены. 
Весной 1942 года на фоне исто
щения у дедушки началась цин
га. Удар о стенку от взрывной 
волны повлек за собой паралич 
одной стороны тела. Врач ска
зал, что ребенку необходима не
медленная эвакуация. 

Спасти ребенка помог один 
из родственников, военный, 
определивший семью на баржу. 
17 июня 1942 года баржа поки
нула город, и тут их ждало еще 
одно испытание. На Ладожском 
озере немцы потопили баржу, 
но дедушке с его матерью и не
скольким членам экипажа удалось 
спастись. 

В эвакуации врачи с огромным 
трудом вылечили ребенка, и после 
снятия блокады семья вернулась 
в Ле нинград из Ярославской области.

После войны Сергей Алексее
вич окончил Морскую академию 

им. Ад мирала Макарова и Лесо тех
ни ческую академию. Он посвятил 
свою жизнь мирной профессии — 
лесному хозяйству. Сейчас мой де
душка живет в Псковской области. 
Но те страшные дни до сих пор 
живы в его памяти, он часто вспо
минает о Блокаде и пишет о ней 

Его жизнь очень интересна. Александр 
Мат веевич родился в Ульяновской области. 
Изза голода семья переехала в Башкирию, 
в Уфу, и там будущий ученый закончил семи
летнюю школу. Началась война, денег в семье 

не хватало, пятнадцатилетний 
мальчик был вынужден идти 
работать. Было это в октябре 
1942 года.

— С началом Великой 
Оте  чест венной вой ны из ма
газинов пропал хлеб, — 
вспоминает Алек сандр Матве
е вич, — Стояли гигантские 
очереди в булочные, хлеба 
не было. И это продолжалось 
до введения продуктовых кар
точек. 

Пятнадцатилетний под
росток работал на пароходе. 

Корабль заправлялся мазутом, бесперебойный 
ход обеспечивали кочегары. Пароход плыл 
за счет движения колеса, его лопасти загреба
ли воду. Они часто ломались, и мальчику надо 
было их менять. Потом он стал стоять на вахте. 

— На корабле работало двое мужчин: ка
питан и механик, — говорит профессор Мас
ленников, — Матросами были женщины, а ко
чегарами –мальчишки вроде меня. Женщины 
таскали козелки (похожие на вещевые мешки) 
по 50 и даже по 100 кг, выполняли всю тя
желую работу. Я хочу сказать, что женщины 
на своих плечах вынесли всю войну. 

Летом команда парохода работала особен
но интенсивно, надо было перевозить грузы 
и пассажиров. Выходили в рейсы без выход
ных, а когда не хватало людей, экипаж рабо
тал по 6 часов через 6. Это было очень тяжело. 

— Все время хотелось есть и спать, — рас
сказывает Александр Матвеевич — Когда мы 

выходили в рейс, то отоваривали 
продуктовые карточки на неде
лю, и съедали это за четыре дня. 
Выручала картошка, в основном 
ею и питались. 

Летом 1946 года вышел за
кон, разрешающий увольняться 
с работы тем, кто шел учиться. 
Юноша уволился и поступил 
в строительный техникум в Уфе. 
Закончил его с отличием и ре
шил учиться дальше. Он мог по
ступать только в строительный 
вуз и выбрал ЛИСИ. Во время 
учебы студент жил в общежитии 
на Серпуховской улице. После 

окончания нашего вуза будущий ученый был 
избран председателем профкома студентов. 
На следующий год Александр Матвеевич по
ступил в аспирантуру и в 1960 году блестяще 
защитил кандидатскую диссертацию по теме: 

«Исследование устойчивости сетчатых ба
шен». Эта работа была сделана по заказу Ле
нинградского Теплоэнергопроекта.

После защиты диссертации молодого уче
ного отправили на стажировку в США, в Ка
ли форнийский университет. И там он впервые 
увидел компьютер или, как их тогда называли, 
ЭВМ.

— Эта машина произвела на меня потря
сающее впечатление, — делится своими вос
поминаниями Александр Матвеевич, — Она 
была размером с письменный стол. Исходную 
информацию тогда загружали на магнитных 
роликах или на карточках. Я набивал эти 
карточки, запускал их в машину и решал за
дачи. Я был одним из пионеров внедрения 
матричных форм расчета и методов конечных 
элементов в Советском Союзе. Много ездил 
по стране и читал лекции на эту тему, написал 
несколько учебников. 

В 1972 году ученый защитил докторскую 
диссертацию «Численный метод решения за
дач теории пластин и оболочек, подкреплённых 
ребрами». После этого он четверть века заведо
вал кафедрой строительной механики. Пять лет 
Александр Матвеевич Масленников занимал 
должность проректора по научной работе, а по
том был профессоромконсультантом. 

Ученый награжден медалью «За доблест
ный труд в годы Великой Отечественной во
йны» и приравнен к ветеранам войны. Он ча
сто рассказывает студентам нашего вуза о тех 
героических годах. Поздравляем Александра 
Матвеевича Масленникова с Днем Победы! 

елена ШУльГиНА

«в 1942 году Мне было пятнадцать…»

Александр Матвеевич Маслен ни ков, ветеран войны 
и труда, имеет много званий. Он — доктор технических 
наук, профессор, заслуженный деятель науки и техни-
ки Российской Федерации, почетный член Российской 
Академии архитектуры и строительных наук. Александр 
Матвеевич занимает ответственный почетный пост заме-
стителя председателя диссертационного совета.

Пережить Блокаду и остаться в живых
Мой дедушка, Сергей Алек се евич 
Марченко родился в Ленинграде 
7 февраля 1941 года. Его мама 
Елена Васильевна работала на же-
лезной дороге, отец Алексей Алек -
се е вич сильно болел после воз-
вращения из конц лагерей и не мог 
ходить.

Елена Васильевна и Алексей 
Алексеевич Марченко, 1940 г.

Сергей Алексеевич Марченко

в. в. БаБанов: Пятьдесят лет раБоты в сПбГасу

В конце апреля 2017 г. исполнилось 50 лет педагоги-
ческой деятельности профессора кафедры механи-
ки Владимира Вла ди ми ро вича Бабанова.

в своих автобиографических рас
сказах и стихотворениях.

дарья ВАбищеВич, гр. 4-А-3
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Уже шестой год этот отряд пополня
ет свои ряды молодыми, энергичными, 
активными, добрыми и внимательными 
вожатыми. 

Свой день рождения наши педаго
ги праздновали в лофтпространстве 
в самом центре города в компании дру
зей: педагогических отрядов «Мишка» 
и «Перспектива». 

Вечеринка началась зажигательным 
флешмобом. Бойцы и кандидаты дружно 
танцевали и веселились. Но вдруг свет 
погас… Зазвучала тихая восточная мело
дия. Всех охватила волшебная атмосфера 
Индии. В центре зала появился загадоч
ный мудрец. К нему вышли две прекрас
ные девушки и сказали, что очень долго 
шли к нему за помощью. Они искали 
источник радости, счастья и энергии. 

Мудрец ответил им, что знает, кто может 
помочь наполнить сосуд светом. 

Все присутствующие прошли обряд 
посвящения в индийцы, а затем поспе
шили помогать мудрецу. Выступали 
бойцы всех годов выпуска и гости ве
чера. Педагоги отряда разных лет свои
ми выступлениями пополняли уровень 
энергии в сосуде. И конечно, куда же 
без индийских танцев?! 

Каждый присутствующий на празд
нике смог почувствовать себя героем 
настоящего индийского фильма во вре
мя индифлешмоба. Наконец источник 
полон! Гости помогли мудрецу. В награ
ду за помощь они получили целый стол 
сладостей и вкусностей. 

В конце вечера по душевной тра
диции отряда все встали в орлятский 
круг и запели отрядный гимн: «Ах, 
Арлекино, мой милый клоун…».

дарья еВАНГелееВА, 7См1

Год назад в стенах нашего универ
ситета зародился новый отряд необыч
ного направления — археологического. 
Появление САО «Линь» было вдохнов
лено идеей жизни вдали от цивилиза
ции, в диких условиях. Бойцы отряда 
успешно выехали в летнюю экспеди
цию в Крым и поработали на майской 
трудовой вахте памяти. 

Кроме того, на протяжении всего 
года ребята активно участвовали в раз
личных мероприятиях — слётах, вы
ездах, творческих конкурсах. На своём 
пути «Линь» уже успел и столкнуться 
с трудностями, и одержать громкие по
беды. Но, без сомнения, каждому бойцу 
нового отряда этот год запомнится мно
жеством позитивных эмоций и красоч
ных впечатлений.

Празднование дня рождения прошло 
в штабе отрядов СПбГАСУ в узком кру
гу бойцов. Здесь у собравшихся была 
возможность не только вспомнить и об
судить самые яркие моменты сезона 

и межсезонья, но и посостязаться друг 
с другом в конкурсах, подготовленных 
комиссаром отряда. В программу ве
чера вошли и зажигательные танцы, 
и подвижные игры, и чаепитие со сла
достями. 

День рождения стал оче
редным поводом встретить
ся и провести время вместе. 
Археологи желали друг 
другу интересных нахо
док, делились ожиданиями 
от будущего сезона и про
сто обменивались тёплыми 
словами. Кульминацией 
вечера стал праздничный 
торт, свечу на котором за
дули «родители» отряда — 
Николай Козак и Дарья 
Вабищевич. Наверное, они 
загадали для отряда еще 
больше радостных момен
тов и удачного выезда в но
вую экспедицию.

Несмотря на свою мо
лодость САО «Линь» 
ничуть не боится труд
ностей и с нетерпением 

рвётся в бой (а точнее сказать, на рас
коп). А уже в мае у ребят будет возмож
ность испытать свои силы на предстоя
щей трудовой вахте.

дарья сАВчеНко, 2-Гр-3

Председателем оргкомитета конкурса была 
проректор по внешним связям и молодежной 
политике И. Ю. Лапина. 

Член оргкомитета Рустам Сайганов (13С) 
рассказал о том, что конкурс «Макаронный 
строитель» — это самый масштабный сту
денческий проект нашего университета. 
Организаторы конкурса постарались, чтобы 
в этом году он получился особенным. Заявки 
на участие в состязании подали 56 студенче
ских команд из других городов и даже из дру
гих стран — Беларуси. Среди них — команды 
Бело русского национального технического 
университета, Мос ковского архитектурного 
института, Уфимского государственного наци
онального технического университета, Воло
годского государственного технического уни
верситета и Белгородского государственного 
технологического университета им. В. Г. Шу
хова. Были представлены и команды петер
бургских вузов: СанктПе тер бург ского госу
дарственного лесотехнического института 
имени Ки рова, Пе тер бургского государствен

ного университета путей сообщения, 
СанктПе тер бург ского горного универ
ситета, СанктПе тер бургского электро
технического университета ЛЭТИ 
и СанктПетер бургского государствен
ного технологического института. 
Также в конкурсе принимали участие 
команды специализированных строи
тельных классов школ № 246 и № 109 
СанктПе тер бурга. 

Конкурс «Макаронный стро итель» 
проводился по двум номинациям: 
«Сооружение с самым большим проле
том» (Мос ты) и «Самое высокое соору
жение» (Башни). В первой номинации 
участвовало 18 команд, во второй — 
28. Все сооружения были построены 
из макарон с использованием скульп
турного пластилина. В этот раз оргко
митет закупил 150 пачек макарон, что
бы всем участникам конкурса хватило 

строительного материала. 
Иногородних конкурсантов студенты 

СПбГАСУ встречали на вокзалах и в аэро
порту. Для них была организована экскур
сия по нашему вузу и по Государственному 
Эрмитажу. 

Оргкомитет проводил активную PRкам
панию конкурса «Макаронный строитель», 
популяризировал его в интернете. В этом году 
впервые была заказана фотобудка, и любой 
желающий мог сфотографироваться на фоне 
прессвола «Макаронный строитель». 

На открытии состязания проректор 
по внешним связям и молодежной политике 
СПбГАСУ И. Ю. Лапина отметила, что кон
курс «Макаронный строитель» уже стал тра
диционным, и он имеет свои особенности. 
От имени руководства вуза она поприветство
вала конкурсантов. 

Председатель жюри заведующая кафедрой 
архитектурностроительных конструкций 
С. Г. Го ло вина поблагодарила участников 
конкурса за то, что они приехали в СПбГАСУ. 

«Неужели 10 лет назад мы в первый раз по
строили чтото из макарон?», — задала со
бравшимся вопрос председатель жюри.

Также на открытии конкурса выступил 
декан факультета инженерной экологии и го
родского хозяйства Е. А. Шестеров и гости 
из Москвы и Белгорода. Было сказано, что 
конкурсантам понадобятся логика, мастер
ство и вдохновение. 

Два дня на балюстрадах главного корпуса 
СПбГАСУ можно было любоваться мостами 
и башнями, которые участники конкурса воз
водили из макарон. 

Командам необходимо было проявить не 
только художественные таланты, но и ин
женерные знания. Конструкции из макарон 
и пластилина, которые они строили, полу
чились оригинальными, красивыми и проч
ными. Последнее качество было особенно 
важным, ведь сооружениям из макарон надо 
было продержаться до утра следующего дня, 
до подведения итогов.

Строгое жюри оценивало сложность ин
женерной идеи, функциональность конструк
ции, простоту исполнения и красоту сооруже
ния. Также принималась во внимание высота 
башен и длина пролета мостов.

И вот, наконец, имена победителей. Третье 
место в номинации «Башни» было присуж
дено команде «Руки трясутся» из Вологды, 
на втором месте — команда им. Дмитрия 
Митрофановича из Минска, а первое место 
завоевала команда «Геленджик» из СПбГАСУ. 
В дополнительной номинации «Самая ориги
нальная макаронная ракета» победа была при
суждена команде УГНТУ из Уфы.

Третье место в номинации «Мосты» заня
ла команда «Макароны из твердых сортов» 
из нашего университета. На втором месте — 
команда им. Дмитрия Митрофановича из 
Минска. А победила в этой номинации ко
манда «Шуховцы» из Белгородского государ
ственного технологического университета 
им. В. Г. Шухова. Специально для команды 

«Лисы» из СПбГАСУ была создана номина
ция «Лучший пеший мост». Команда МАРХИ 
получила утешительные призы. Также была 
награждена команда школьников из стро
ительного класса петербургской школы 
№ 109. Заместитель генерального директора 
Ассоциации строителей СанктПетербурга 
Борис Иванович Лысец поздравил старше
классников этой школы и вручил им грамоты 
и памятные призы.

Команда «Шуховцы» в первый раз прини
мала участие в конкурсе «Макаронный стро
итель» и сразу заняла первое место. Доцент 
кафедры строительства и городского хозяй
ства Белгородского государственного техно
логического университета имени В. Г. Шухова 
Николай Владимирович Солодов доволен по
бедой своей команды.

— Ребята вернутся домой радостные, они 
решили посвятить свою победу 45летнему 
юбилею нашей кафедры, который мы будем 
отмечать в этом году. Прежде чем сюда при
ехать, мы изучили информацию о конкурсе, 
подготовились к нему. Победить было трудно. 
Ребята волновались, что не успеют уложиться 
в отведенное для строительства время. В но
минации «Башни» мы потерпели неудачу, 
наше сооружение упало. Зато мы победили 
во второй номинации! У ребят очень мно
го впечатлений, они с удовольствием гуляли 
по Петер бургу и посетили все экскурсии, ко
торые были для нас организованы. И, конеч
но, завели здесь новых друзей. 

Декан строительного факультета А. Н. Па
нин сказал на закрытии конкурса, что он не 
устает восторгаться сложными и оригиналь
ными конструкциями, которые каждый год 
строят участники конкурса. Для этого не
обходимы знания по многим дисциплинам. 
И студенческие команды каждый раз демон
стрируют железную логику и полет фантазии, 
создавая свои сооружения.

елена ШУльГиНА

Ктото говорит, что девушкам нет места на стройке… Но сту
денты СПбГАСУ идут наперекор таким стереотипам! В феврале 
2016 года более 25 девушек приходили кандидатками на собра
ния ССО «Пятница». И в результате 6 апреля был создан женский 
студенческий строительный отряд «Польза», в составе которого 
оказались те самые «дочки» «Пятницы», как их подоброму на
зывают между собой бойцы отрядов СПбГАСУ.

Первый год для нового отряда был полон как грандиозны
ми победами, так и обидными поражениями. Удивительно, 
как много всего может произойти с одним коллективом всего 
за 365 дней! Но несмотря ни на что, ССО «Польза» смог под
няться на достойный уровень, проявить себя практически 
на всех мероприятиях нашего вуза, заявить о себе и задать на бу
дущий год для себя высокую планку.

Свой первый День Рождения ССО «Польза» праздновал 
в компании друзей из ШСО СПбГАСУ и ССО «Надежда». 

Тематика ночи — мафия: шляпы, меха, жемчуг, пистолеты 
и купюры, черный, белый и красный цвета. 

Место — пространство антикафе «Свободное время». 
Время — ночь с 6 на 7 апреля. 
Встреча мафиози была омрачена происшествием: посреди 

праздника были похищены главари банды — бойцы «Пользы»! 
Однако, выполнив несколько заданий грозных похитителей, 
гости постепенно смогли освободить всех девушек, после чего 
праздник продолжился уже вместе с именинницами!

Подарки, танцы, конкурсы, лучшие фото в костюмах на ту
манной дороге, смех и улыбки — той ночью было все самое луч
шее! Спасибо всем гостям за оригинальность, настроение и пре
красную атмосферу!

Идет время, все меняется… Не остается неизменным и со
став ССО «Польза». Но в командующем составе, как и в каждом 
бойце, живет вера в то, что грядущий год будет не менее ярким, 
победоносным и прекрасным. Конечно же, все зависит от самих 
девушек, но они готовы сделать все, чтобы развивать свой отряд!

дария МирослАВскАя, гр. 3-с-2

ах, арлекино-арлекино…
10 апреля состо ялось празднование 
дня рождения сту ден ческого педагоги-
ческого отряда СПбГАСУ «Ар ле кино».

иМенины у археологов
САО «Линь» — первый в СПбГАСУ ар-
хеологический отряд — отпраздновал 
День своего рождения. 

Мафия в ПетерБурГе!

Внимание! Среди бойцов Санкт-Петер бург ских студенческих 
отрядов замечена банда мафиози! Будьте осторожны: не 
вставайте у них на пути, если не хотите ярких мероприятий, 
крутых вечеринок и приятного общения в теплой компании!

«Макаронный строитель-2017»: десятый, юБилейный

В десятый раз прошел в нашем вузе уже ставший 
традиционным Международный конкурс «Ма ка-
ронный строитель-2017». Состязание проводи-
лось с 12 по 16 апреля.

пресс-центр шсо спбгасу представляет
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Весной 2016 года на базе Штаба СПбГАСУ 
появился Студенческий Археологический 
Отряд «Линь». Во время летних каникул ре
бята отправились в Крым на раскопки Скиф
ского городища на горе КараТау. Этот месяц 
был наполнен эмоциями, новыми открытия
ми, самоотверженной работой и интересным 
опытом. Ведь у студентовстроителей и архи
текторов не было навыка в этом деле, но зато 
было невероятное желание научиться и по
пробовать себя в чемто необычном. 

Как в архитектурностроительном вузе 
вдруг появился археологический студенче
ский отряд? Вот версия командира отряда Ни
ко лая Козака, 4СУЗС5. 

— Сидим однажды в яме на стройплощад
ке — в составе стройотряда на космодроме 
Плесецк. Роем земельку, дышим космической 
пылью. Солнышко греет. Ну и подумалось, 
что интересно было бы не только выгляды
вать в будущее (из этой ямы), но и окунуться 
в прошлое. Еще и география раскопок обшир
ная… Желание совместить столь важный для 
молодого человека физический труд, жажду 
путешествий, душевность коллектива, а так
же возможность уехать вдаль от цивилизации 
и «повариться в собственном соку» и дало 
старт проекту археологического отряда САО 
«Линь». 

Николай Козак говорит о том, что раскопки 
научили его почти врачебному цинизму. Когда 
число откопанных скелетов вокруг тебя боль
ше численного состава экспедиции — это не
удивительно. 

Были и смешные случаи. 
— Крым, лето, — рассказывает Николай, — 

Все, конечно, представят берег моря с чайками 

в небе. Но у нас чтото по
шло не так. Воды на скло
не горы не было вообще, 
ее привозили машиной. 
Дней через десять после 
приезда, мы, утрамбовав
шись всем отрядом в ма
шину, наконецто поехали 
искупаться в ближайшем 
водоеме. Радость от вида 
хоть и небольшого, но озе
ра, не омрачили ни раски
нувшаяся на камне непо
далеку гадюка, ни весьма 
и весьма глинистые почвы. 
Но главным аккордом ку
пальной процедуры ста
ло появление на берегу 
целого стада буренок, явно 
претендовавших на дан
ное озеро. К собственной 
чести, водоем мы отстоя
ли. Оторвавшись на месяц 
от цивилизации, понима
ешь, как ценны порой не
которые мелочи жизни. 
Планы отряда на следу
ющее лето? Еще дальше. 
Еще выше. Еще глубже. 

Виктория Федорова (15
С2) считает, что архео

лог — это исследователь, который дарит нам 
чудеса, воскрешает к жизни ушедших героев 
и героинь, исчезнувшие города и целые импе
рии. Он дает нам представление о быте наших 
предков, корни которых берут начало более 
100 000 лет назад, и пишет историю, на ошиб
ках которой мы учимся в наши дни. 

Виктория говорит, что во время раскопок у 
ребят было много интересных находок. Но нет 
ничего удивительнее, чем артефакт, который 
нашел ты сам. Просеивая насыпь отвала одно
го из склепов, ребята обнаружили необычную 
бусину в виде вырезанного скарабея. После ее 
поднятия у Виктории меня было ощущение, 
что лучше этой находки в этом сезоне она уже 
ничего не увидит. 

Виктория рассказывает о неожиданной 
встрече с дикими животными. 

— Когда мы только приехали на место 
расположения лагеря (это было ночью), мы 
разложили спальники и легли спать на ули
це, потому что сил ставить палатки не было. 
Я не могла уснуть изза шорохов в лесу. 
Признаюсь, я очень боялась, что это могли 
быть дикие животные. У меня чуть сердце 
не выскочило, когда одно из этих диких жи
вотных начало лизать мне лицо — это ока
зались маленькие котята. Они сопровождали 
нас всю экспедицию! Думаю, это было самым 
неожиданным для меня. 

Алина Ерундова (7С2) попала в археоло
гический отряд после того, как к ним на пару 
пришла милая девушка в зеленой курточке, 
которая приглашала вступить в археологи
ческий отряд. Почемуто ее приглашение 
касалось только парней. Но одногруппница 
Али ны сказала, что девушки ничуть не хуже, 

и в итоге Алина с подругой тоже пришли 
на собрание. 

Конечно, жизнь в экспедиции отличается 
от жизни в квартире или общежитии. Бывали 
и трудности. 

— Как бы тяжело не было, отряд всег
да был рядом и помогал во всем, — говорит 
Алина, — Любая проблема решалась на раз
два! Хотя был случай, когда в первый день 
нашего пребывания в экспедиции я осталась 
дежурить и нам завезли свежее мясо вместе 
с ливером. Я даже не представляла себе, как 
его готовить. Хорошо, что рядом оказался 
опытный человек в этом деле и мне помог!

В экспедиции было много интересных 
дней, но один из них запомнится Алине 
на всю жизнь. 

— На выходные мы поехали в Судак, а от
туда уже пешком дошли до Нового Света, где 
к вечеру нашли шикарный дикий пляж. Море 
чистоечистое, даже можно было дно разгля
деть. Когда солнце зашло, «Все небо было 
усеяно мигающими звездами, и Млечный 
Путь вырисовывался так ясно, как будто его 
перед праздником помыли и потерли снегом» 
(Чехов). Мы с ребятами устроили ночные 
купания, причем море и берег освещались 
фосфоресцирующим планктоном. Этот день 
из тех, что лучше один раз пережить, чем сто 
раз о нем услышать!

Алина с радостью отказалась на месяц 
от цивилизации. Она приехала в Петербург 
из республики Бурятия, где природа окружает 
повсюду. И ей не хватало этого в Петербурге. 

— А тут горы, степной простор и лесные 
склоны, — говорит Алина, — Все распола
гало к тому, чтобы остаться наедине с собой 
и со своими мыслями. Конечно, такие впечат
ления не получишь в обычной жизни. Этот ме
сяц для тех, кто любит приключения и хочет 
испытать себя! Отряд стал для меня настоящей 
семьей, без которой чувствуешь себя уже не
полноценно. 

Александру Федорову (1С2) со школь
ной парты нравились история и раскопки, но 
превращать это увлечение в профессию он не 
стал. А всё же хотелось побывать в настоя
щей археологической экспедиции. На первом 
курсе он узнал 
о студенческих 
отрядах и сразу 
загорелся желани
ем вступить в это 
движение. Вскоре 
услышал о наборе 
в новый археоло
гический отряд. 
Тут он вспомнил 
о давней мечте 
и, не задумыва
ясь, изменил своё 
решение. И не по
жалел об этом вы
боре, ни разу!

Александр де
лал все, что дела
ет студент, при
ехавший на раскоп 

в первый раз. Как и все бойцы отряда, он ко
пал, просеивал отвалы, мыл керамику и кости. 
То есть все то, что делали взрослые участники 
экспедиции, разве что под более пристальным 
контролем археологов. 

Александр совершенно не скучал по городу:
— В экспедиции тебя окружают друзья, 

солнце, невероятный пейзаж, свежий воздух, 
душевные посиделки у костра и ежедневные 
веселые комиссарки, а в городе — суета, по
стоянно думаешь, чем себя занять. Город 
не сравнить с сезоном, когда под рукой всегда 
лопата, щетка и кисточка, а рядом раскоп — 
иди, откапывай новые страницы истории! 

В археологическом отряде с ним многое 
случилось в первый раз. Например, он в пер
вый раз был задержан пограничниками (дол
гая и смешная история), первый раз откопал 
кости человека, ночевал на диком пляже, тор
говался на рынке, увидел бескрайние просто
ры Крыма. 

— А самое главное, я в первый раз обрел 
настоящую свободу, — говорит Александр, — 
Живём один раз, и когда еще подвернется 
такой шанс побывать там, где две тысячи лет 
не ступала нога человека? После экспедиции 
жизнь наполнилась новыми историями, я по
лучил неоценимый опыт и обрел новых близ
ких друзей. 

У каждого студента есть увлечения кро
ме основной учебы в университете. Музыка, 
рисование, фотографии, спорт — этот список 
бесконечен. А интерес к археологии появля
ется часто уже в процессе раскопок. Не обяза
тельно разбираться в истории, иметь опыт — 
все это приходит со временем. В экспедиции 
каждый найдет себе применение — в таких 
условиях пригодятся любые навыки. А твоя 
первая находка — пусть даже это просто буси
на III века — зажжет огонь в глазах и оставит 
неизгладимое воспоминание на всю жизнь!

Набор в археологический отряд на новый 
сезон уже идет. Если хочешь почувствовать 
себя Шлиманом и откопать свою Трою, об
ращайся в группу вконтакте vk.com/sao_lin 
и приходи на собрания отряда. 

дарья ВАбищеВич, 4-А-3

Этот год стал для спортсмена успешным. Как ему удает
ся сочетать такие серьезные достижения в спорте и учебу 
в СПбГАСУ? 

Глеб Слободенюк рассказывает, что начал заниматься би
атлоном с 5 класса, когда его семья жила в Петропавловске
Камчатском. Отец мальчика любил кататься на лыжах, и приу
чил его к этому виду спорта. В конце 4 класса Глеб участвовал 
в соревнованиях по лыжам между школами и показал непло
хой результат. У Глеба был друг, который увлекался биатлоном 
и он заинтересовал будущего спортсмена этим видом спорта. 
Так все и началось. 

Биатлонист тепло вспоминает своего первого тренера, 
Виктора Геннадьевича Ульянкина. Под его руководством юно
ша участвовал в соревнованиях, ездил на свои первые сборы 
в Карпаты. 

Когда юный спортсмен закончил физикоматематическую 
школу, его семья переехала в СанктПетербург. У Глеба был 

высокий балл по ЕГЭ, он мог выбирать себе вуз. Его заинте
ресовала специальность «Эксплуатация транспортнотехноло
гических машин и комплексов» в СПбГАСУ. Юноша считает, 
что, несмотря на успешную спортивную карьеру, ему нужно 
получить профессию. 

— Конечно, я бы хотел заниматься биатлоном, как про
фессиональный спортсмен, — говорит Глеб, — Но будущее 

спортсмена невозможно спрогнозировать, поэтому мне нужна 
профессия. 

Преподаватели СПбГАСУ разрешают биатлонисту сдавать 
экзамены раньше или позже основного потока. Но никаких по
блажек ему не делают, спортсмен, известный всему вузу, гото
вится к экзаменам, как обычный студент. 

После переезда в Петербург Глеб занимается биатлоном 
в Школе зимних видов спорта у тренера Дмитрия Альбертовича 
Кучерова. Юноша рассказывает, что спортивный год делится 
на несколько этапов: восстановительный этап, легкие тре
нировки, летний основной подготовительный этап, осенний 
подготовительный период и зимний сезон, когда проходят 
основные соревнования. Разным этапам соответствуют раз
ные нагрузки. Например, летом используются лыжероллеры. 
Во время езды на этих «летних лыжах» биатлонист совершает 
такие же движения, как и на беговых лыжах. 

Пока еще Глеб ни разу не участвовал в международных со
ревнованиях, но опыт у молодого спортсмена уже большой. 
Его цель — достичь в биатлоне больших успехов, при этом 
спортсмен не собирается бросать учебу. 

— Меня все поддерживают: мои родители, моя девушка, 
друзья, одногруппники, — говорит Глеб Слободенюк, — Они 
верят в меня, и эта поддержка поможет мне одерживать все 
новые и новые победы! 

елена ШУльГиНА 

пресс-центр шсо спбгасу представляет

окунуться в древность и найти свою трою

История, древность, память. Эти слова вызывают у многих ас-
социации со школьным предметом истории. А если посмотреть 
на это с другой стороны? Ведь люди, их быт, события, архи-
тектура, общество — все это тесно связано. И археологические 
раскопки — это прекрасная возможность окунуться в древний 
мир, стать «детективом, опоздавшим на место преступления 
на пару тысяч лет» и просто весело провести время. 

ГлеБ слоБоденюк: сПорт сПортоМ, а Профессия нужна
Студент второго курса автомобильно-дорожного факуль-
тета Глеб Слободенюк (ЭТМК (2) добился больших успехов 
в биатлоне. Он занял I место в городских вузовских сорев-
нованиях и два II места в первенстве России по биатлону 
среди юниоров, которое проходило в Ханты-Мансийске. 
В эстафете этого соревнования студент нашего вуза под-
нялся на третью ступеньку пьедестала. 
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Сегодня СПбГАСУ исполняется 185 лет. В этот день мы не просто отмечаем юбилей ста-

рейшего архитектурного вуза России. Мы празднуем 185-летие университета, который из-

менил судьбу каждого из нас.

За эти годы СПбГАСУ прошел долгий и славный путь. В его стенах были подготовлены десятки 

тысяч специалистов — архитекторов, строителей, транспортников, инженеров в области эко-

логии и городского хозяйства, экономистов, менеджеров. Профессора университета создали целый 

ряд научных школ. Выпускники вуза возглавляют архитектурные бюро, строительные компании, 

районные администрации Санкт-Пе тер бур га, транспортные предприятия. Они заслужили высо-

кие награды и звания.

Важную роль в жизни СПбГАСУ играет студенческая молодежь, которая своими успехами в учебе, 

науке, творчестве и спорте развивает лучшие традиции университета.

В современное время образование должно выйти на качественно новый уровень и стать основой 

инновационного развития. И СПбГАСУ, бережно сохраняя лучшее, что было создано профессорско-

преподавательским составом, обновляет технологии и методики обучения, развивает матери-

ально-техническую базу, строит общество будущего.

Уважаемые преподаватели, сотрудники, 
студенты и выпускники 

Санкт-Петербургского государственного 
архитектурно-строительного университета! 

История нашей Альма матер начинается 27 апре-
ля (9 мая по н.ст.) 1832 года. В этот день в Санкт-
Петербурге указом императора Николая I было осно-
вано Училище гражданских инженеров. Через десять 
лет его объединили с Архитектурным училищем, 
и было создано Строительное училище, которое вско-
ре преобразовали в Институт гражданских инженеров. 
В 1892 году ИГИ было присвоено имя императора 
Николая I.

Институт гражданских инженеров был крупнейшим 
архитектурно-строительным вузом в Российской импе-
рии, который готовил специалистов в области архитек-
туры и гражданского строительства. Он был средото-
чием инженерной и строительной мысли. Выпускники ИГИ 
имели такую серьезную подготовку, что назначались главными 
архитекторами в городах, губерниях и епархиях Российской 
империи. Здания, построенные выпускниками ИГИ, стоят 
в обеих столицах, Архангельске, Витебске, Владивостоке, 
Днепропетровске, Ха ба ровске, Риге, Саратове, Смоленске 
и других городах Рос сии, ближнего и дальнего зарубежья. 

На рубеже XIX–XX веков выпускники ИГИ сформирова-
ли архитектурный облик Петербурга. Около 360 гражданских 
инженеров возвели в нашем городе более 2 тысяч зданий. 
Среди них — Мор ской собор в Крон штадте, Соборная мечеть, 
Сина гога, дом купцов Елисеевых, доходные дома в центре 
Петербурга. 

За годы своего существования наш вуз сменил девять назва-
ний. В советское время университет был известен, как ЛИСИ. 
В тридцатые годы выпускники университета были авторами 
генеральных планов Ленинграда и Москвы, разрабатывали 
проекты школ, кинотеатров, дворцов культуры, жилых домов. 

Но мирная жизнь неожиданно прервалась. Началась война, 
в которой выпускники нашего вуза сыграли свою роль. В это 
трудно поверить, но в осажденном голодающем Ленинграде 
бывшие студенты ЛИСИ создавали проект восстановления го-
рода, проекты домов и жилых массивов. Так велика была их 
вера в Победу и мечта о мирной жизни. 

Во время войны специалисты-архитекторы ЛИСИ были ав-
торами проектов, связанных с обороной и маскировкой нашего 
города и его военных объектов. Благодаря их работе ни один 
дворец Петербурга не пострадал от фашистских бомбежек.

Во время Блокады вуз был эвакуирован в Барнаул, но неко-
торые лаборатории продолжали работать. Ученые и специали-
сты института проектировали башни ПВО, проводили испыта-
ния древесины для авиационной промышленности, орудийной 
стали, железобетонных надолб, резиновых тяжей и других ма-
териалов, необходимых для армии и обороны города.

Блокада снята, война закончилась, началась мирная жизнь. 
Надо было восстанавливать то, что разрушила война, раз-
рабатывать проекты Генерального плана Ленинграда, про-
ектировать спортивные сооружения, станции метрополите-
на, гостиницы, жилые дома. Этим занимались архитекторы 
и строители — выпускники ЛИСИ. 

В настоящее время специалисты и преподаватели 
СПбГАСУ участвуют в проектировании зданий и целых райо-
нов Петербурга и других городов и населенных пунктов нашей 
страны, реконструируют центр северной столицы с историче-
ской застройкой и пригороды Санкт-Петербурга. 

В нашем вузе семь факультетов: архитектурный, строитель-
ный, автомобильно-дорожный, инженерной экологии и город-
ского хозяйства, экономики и управления, судебных экспертиз 
и права в строительстве и на транспорте, безотрывных форм 
обучения. Каждый день аудитории университета наполняются 
голосами 11 тысяч студентов. 

Наши сотрудники ведут разноплановую научную и инно-
вационную деятельность. Две трети всех научных разработок 
составляют исследования по профильным для СПбГАСУ об-
ластям знаний — архитектуре и строительству. 

В университете созданы все условия для первых шагов 
в науке талантливых студентов, функционирует совет по на-
учно-исследовательской работе студентов и молодых ученых. 
Студенты участвуют в конференциях, конкурсах, олимпиадах. 
В СПбГАСУ каждый год проводится внутривузовский финан-
сируемый конкурс грантов студенческих НИР. 

Важная часть деятельности СПбГАСУ — международное 
сотрудничество. Университет взаимодействует с вузами и обра-
зовательными организациями из многих стран мира. Наиболее 
активно развивается сотрудничество с высшими учебными за-
ведениями Германии, Польши, Финляндии и Китая. 

С каждым годом все больше студентов выезжают в разные 
страны для учебы, участия в проектных семинарах, летних 

школах и выставках дипломных работ. Продолжаются 
совместные с финскими вузами программы двойного 
диплома. Студенты ездят на ознакомительную прак-
тику в вузы-партнеры Болгарии, Германии, Индии 
и Польши.

Преподаватели и сотрудники университета направ-
ляются за рубеж, чтобы читать лекции, проводить со-
вместные научные исследования, проходить стажиров-
ки, участвовать в конференциях, проводить переговоры 
о сотрудничестве и руководить практикой студентов.

В нашем вузе учатся иностранные студенты, создан 
Студенческий совет иностранных обучающихся. 

Студенты СПбГАСУ живут интересной, насыщен-
ной, многообразной жизнью. Они могут проверить 
свои силы в стройотрядовском движении. Для этого 
необходимо вступить в один из студенческих отря-
дов: «ЛИС», «Арлекино», «Пятница», «Кус то» и «САО 
«Линь». Бойцы отрядов работают вожатыми в детских 
лагерях отдыха, проводят археологические раскопки, 
работают на Все рос сийских студенческих стройках — 

на космодроме «Плесецк», (г. Мирный), на всероссийской 
стройке «Акаде ми ческий 2015» (г. Ека теринбург), в сводном 
отряде СЗФО (г. Североморск).

Те, кто увлекается театром, танцами, пением и другими 
видами творчества, могут заниматься в 10 студиях студен-
ческого клуба «Кирпич». Этот клуб был открыт в 2005 году, 
и сегодня он объединяет около 300 студентов. Клуб продол-
жает традиции Общества гражданских инженеров, основан-
ного в 1894 году группой выпускников нашего вуза во главе 
с Н. В. Дмитриевым. 

Вот уже десятый раз в университете прошел Между на род-
ный конкурс «Макаронный строитель».

Наш вуз гордится своими спортсменами, которые занимают 
призовые места в городских вузовских соревнованиях по игро-
вым видам спорта, спортивной аэробике, в авторалли, других 
соревнованиях. Ребята могут тренироваться в 24 спортивных 
секциях.

СПбГАСУ — преемник традиций высшей школы граждан-
ских инженеров. Наш вуз находится в числе сотни лучших 
вузов страны согласно исследованию рейтингового агентства 
РА «Эксперт». Он также вошел в рейтинг ТОП-60 россий-
ских вузов в номинации «Строительство». Университет вхо-
дит в ТОП-30 сильнейших вузов России согласно рейтингу 
Forbes.

По словам ректора нашего вуза, доктора экономических 
наук, профессора Е.И. Рыбнова, выпускники СПбГАСУ вос-
требованы на строительном рынке, их ждут проектные ор-
ганизации и компании-застройщики Санкт-Петербурга 
и Северо-Запада России. «Диплом СПбГАСУ открывает ши-
рокие возможности для трудоустройства по специальности 
и дальнейшего совершенствования в избранной области, 
а это — важное условие жизненного успеха», — сказал ректор. 

Елена Шульгина 

В этом году СПбГАСУ исполняется 185 лет. Наш уни-
верситет — единственный вуз в Северо-Западном 
федеральном округе РФ, который осуществляет 
комплексную подготовку специалистов в области 
архитектуры, транспорта, строительства и инженер-
но-экологических систем.

СПбГАСУ: 185 СлАвных лет! 

Поздравляем всех с праздником! 
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В работе форума участвовали главный ар-
хитектор Санкт-Петербурга В. А. Григорьев, 
первый заместитель председателя КГИОП 
А. Г. Ле онтьев, заместитель главы админи-
страции Адмиралтейского района Санкт-
Пе тер бурга А. В. Степанов, преподавате-
ли архитектурных вузов других городов 
России. Также на форуме были представлены 
Санкт-Пе тер бургский Союз архитекторов 
и крупнейшие проектные мастерские города. 
Оргкомитет форума «Архитектурные сезоны 
в СПбГАСУ» возглавлял декан архитектурно-
го факультета нашего вуза кандидат архитек-
туры, доцент Ф. В. Перов.

В рамках форума состоялась научно-прак-
тическая конференция «Магистерские слуша-
ния». В ней приняли участие выпускающие 
кафедры архитектурного факультета: архи-
тектурного проектирования, архитектурного 
и градостроительного наследия и дизайна ар-
хитектурной среды.

— На кафедре архитектурного проекти-
рования впервые темой магистерских работ 

стали не разрозненные объекты, а комплекс-
ные предложения по преобразованию бывших 
промышленных территорий Адмиралтейского 
района, — рассказывает Юлия Александровна 
Девятова, секретарь форума, доцент ка-
федры архитектурного проектирования 
СПбГАСУ. — Интеграция территорий «серо-
го пояса» в структуру города является одной 
из самых актуальных тем для исторических 
городов. Магистранты разрабатывают жилые 
и общественные комплексы, формирующие 
проспекты, площади, пешеходные улицы од-
ного района. 

По словам Юлии Александровны Де вя то-
вой, второй темой магистерских работ кафе-
дры архитектурного проектирования было 
проектирование района Сестрорецка на на-
мывных территориях. Строительство на таких 
территориях происходит в приморских горо-
дах во многих странах. Магистранты разра-
ботали генеральные планы этих территорий, 
представили аналитические исследования 
и проектные предложения. 

Кафедра дизайна архитектурной среды 
продемонстрировала интересные разработки 
дизайн-концепций пешеходных пространств, 
парков, световых композиций в Адми рал тей-
ском районе нашего города. 

— Последние пять лет «Архитектурные 
сезоны» ориентированы на подготовку ма-

гистрантов, — говорит заведующий 
кафедрой архитектурного и градострои-
тельного наследия, доктор архитектуры, 
профессор Сергей Владимирович Се-
мен цов. — Магистерские работы рецен-
зируют профессионалы, гости и студен-
ты. Это очень полезно для обучающихся, 
потому что в рамках подготовки бакалав-
ров есть такая компетенция — умение 
рецензировать работы.

Наша кафедра занимается рекон-
струкцией, реставрацией и изучением 
проблем охраны наследия. В этом году 
у магистрантов были темы, связанные 
с возможностью воссоздания и реставра-
ции храмов, исторических промышлен-
ных предприятий, жилых исторических 
комплексов, усадеб. Десять лучших магистер-
ских работ нашей кафедры были опубликова-
ны в сборнике, который вышел на архитектур-
ном факультете. 

В рамках форума состоялись дискуссии 
и обмен мнениями, в которых участвова-
ли не только профессионалы, но и студен-
ты 4 и 5 курсов архитектурного факультета. 
Участники дискуссий отметили, что Санкт-
Пе тербургу было бы полезно проводить такие 
архитектурно-градостроительные разработки 
территорий, на которых планируется прове-
сти крупные преобразования. 

В рамках форума в нашем вузе открылись 
две выставки творческих работ студентов 
архитектурного факультета. В фойе универ-
ситета можно познакомиться с выставкой 
«Конкурс студенческих курсовых проектов». 
В фундаментальной библиотеке работает вы-
ставка «Творчество студентов архитектурного 
факультета СПбГАСУ», организованная кафе-
драми архитектурного и градостроительного 
наследия и рисунка. На выставке представле-
ны графические и акварельные работы. 

Елена Шульгина

Пятеро магистрантов 1-го курса 
строительного факультета нашего 
вуза прошли международную стажи-
ровку «Аспекты современного граж-
данского строительства» на англий-
ском языке. Стажировка включала в 
себя лекции, практические занятия 
и лабораторные работы по несколь-
ким дисциплинам, реализуемые для 
студентов направления подготовки 
«Строительство» в Университете 
прикладных наук имени М.С. 
Рамайя, а также посещение строя-
щихся объектов в городе Банглор, в 
том числе — станций метро.

Студенты СПбГАСУ получи-
ли представление об особенностях 
местной индустрии строительных 
материалов, о технологиях строи-
тельного производства, проведении 
испытаний и расчете строительных 
конструкций в Индии, а также позна-
комились с некоторыми вопросами 

технического регулиро-
вания в строительстве.

Принимающая сто-
рона подготовила для 
магистрантов насы-
щенную культурную 
программу. Наша груп-
па посетила несколько 
исторических досто-
примечательно стей 
в городе Банглоре. Были организо-
ваны поездки по археологическим 
памятниками штата Карнатака. 
Магистранты увидели древние хра-
мы Шраванабелагола и Халебид. 
Также студенты побывали в старин-
ных городах с богатым архитектур-
ным наследием Хампи и Майсоре. 
Члены нашей группы посетили на-
стоящую индийскую деревню, де-
ревенскую школу, увидели рисовые 
поля, банановые, финиковые и коко-
совые пальмы. 

Магистранты с удовольствием 
приняли участие в студенческом 
празднике национального костюма 
Акай ра, а также веселом индийском 
празднике Холи. 

Во время стажировки члены 
группы встретились с вице-кан-
цлером Уни верситета прикладных 
наук имени М. С. Ра майя доктором 
С. Р. Шан капалом, деканом инженер-
но-технического отделения профес-
сором Х. К. Нарахари, заведующим 
факультетом гражданского стро-

ительства доктором 
Х. М. Рад жа ше ка ром, 
профессорско-препо-
давательским составом 
факультета, студента-
ми Университета при-
кладных наук имени 
М. С. Ра майа. Вице-
канц лер Уни вер си тета 
доктор С. Р. Шан ка пал 
вручил магистрантам 
СПбГАСУ сертифи-
каты о прохождении 
научной стажировки 
и выразил надежду 
на дальнейшее сотруд-

ничество в сферах студенческого 
обмена и перспективах совместной 
работы над международными про-
ектами. 

Благодарим администрации 
СПбГАСУ и Уни вер ситета при-
кладных наук имени М.С. Рамайя 
за предоставленную возможность 
прохождения интересной и полез-
ной научной стажировки в Индии. 

а. н. Панин, декан строитель
ного факультета, к. т. н. 

Из них мы узнаем, что 3 марта 1917 г. на за-
седании Совета Института присутствовали 
профессора ИГИ Г. Д. Гримм, А. И. Дитрих, 
П. И. Дми триев, А. К. Павловский (инспек-
тор ИГИ), Б. К. Правдзик, В. Н. Соколовский, 
А. С. Тиханов, Н. К. Чижов и В. В. Эвальд. 
Пред седательствовавший на заседании дирек-
тор ИГИ Вас. А. Косяков довел до сведения 
Со вета пояснение Временного Комитета Го-

су дар ственной Ду мы об уч-
реждении Но вого (Вре мен-
ного) правительства.

Совет единогласно по-
становил «признать закон-
ною власть Но во го Пра-
ви тель ства и подчиниться 
его распоряжениям, о чем 
просить Дирек тора довести 
до сведения Пред се дателя 
Со ве та Ми нист ров и Ми-
нист ра Внут  рен них Дел 
Князя Г. Е. Льво ва».

В тот же день 3 марта 
Вас. А. Ко сяков доложил 
Со ве ту, что во вторник 
28 февраля утром Ин сти-
тут пришлось закрыть для 
занятий из-за недостатка 
топлива; а вечером «Ис-

пол ни тельным Комитетом Го су дар ствен ной 
Думы было предложено Ин сти туту предо-
ставить помещения его для 2-го Пулеметного 
полка, часть которого в количестве 2500 чело-
век и заняла помещения Института». 

Совет принял сообщение директора к све-
дению, а член Совета проф. Б. К. Правд зик 
поднял вопрос о месте проведения уже на-
значенных экзаменов. Совет постановил «раз-
решить в исключительных случаях проводить 
экзамены на квартирах профессоров и препо-
давателей в присутствии ассистентов».

Отметим, что в ряде юбилейных книг на-
шего вуза эти документы приведены с иска-

жениями, номер полка указан неправильно, 
а журналы Совета названы протоколами. 
А как же было на самом деле? 

Победный исход Февральской революции 
в Петрограде в 1917 г. во многом решили пу-
леметные полки 19-й запасной пехотной ди-
визии, которая была расквартирована в Ора-
ни ен ба уме, Петергофе и Стрельне. В ее состав 
входили 1-й (стоял в Ораниенбауме, 19,5 тыс. 
солдат и офицеров, 1,5 тыс. пулеметов, в ос-
новном, «Максим») и 2-й (стоял в Стрельне, 
9 тыс. человек, вооруженных пулеметами 
«Кольт») запасные пулеметные полки, пять 
запасных пехотных полков, другие части.

В понедельник 27 февраля 1917 г. в Ора-
ни енбауме восстал 1-й запасной пулеметный 
полк. Вечером он выступил по Петергоф ско-
му шоссе на Петроград «помогать рабочим 
делать революцию». По дороге к нему прим-
кнул 2-й запасной пулеметный полк, другие 
части. Двигались с пулеметами, в основном 
пешком, а также с запряженными лошадьми 
пулеметными двуколками, грузовиками, бро-
невыми автомобилями «Рено», «Паккард» 
и «Остин» и артиллерией. Кто-то отправился 
поездом до Балтийского вокзала и ждал там 
подхода пеших сил. Движение носило неор-
ганизованный, стихийный характер, солдаты 
перемешались, управления не было. По пути 
останавливались у воинских частей, которые 
еще не восстали против царя, наводили на них 
пулеметы и кричали: «Выходите! Если не вы-
йдете, будем расстреливать». К полку присо-
единялись все новые военнослужащие. 

Ранним утром 28 февраля восставшие сол-
даты прибыли в Петроград. Последние вер-
ные царской власти части были разоружены 
к часу дня. После этого повстанцы расправля-
лись с полицейскими засадами.

28 февраля подпоручик 1-го запасного 
пулеметного полка большевик А. И. Тара-
сов-Родионов с командой пулеметчиков от-
правился в Таврический дворец, где с утра 
этого дня действовали Временный комитет 
Го су дарственной думы, взявший на себя 
восстановление государственного порядка, 
и Пет роградский Совет рабочих депутатов 
(солдатские депутаты присоединились позд-
нее). Подпоручик установил связь с Вре мен-
ным Комитетом Госдумы, чья Во енная комис-
сия назначила его комендантом Мос ковской 
полицейской части (Московского района) 
и Технологического института, в котором раз-
местилась часть 1-го запасного пулеметного 
полка.

В тот же день в Таврический пришел с сол-
датами и командир 4-го батальона 2-го запас-
ного пулеметного полка Н. А. Павлов. Военная 
комиссия назначила его помощником началь-
ника обороны (охраны) Выборгского района.

Как мы теперь точно знаем, в здании ИГИ 
разместилась часть 2-го запасного пулеметно-
го полка численностью 2,5 тыс. человек. О том, 
какие это имело последствия для Ин сти тута, 
расскажем в следующем номере газеты.

В. Ю. ЖукоВ, 
кандидат исторических наук, доцент

АРТЕмЬЕВУ 
Веронику Алиевну

БАРАНОВА 
Алексея Георгиевича

БУЛДАКОВА 
Анатолия михайловича

КВИТКО 
Александра 
Владимировича

КРюКОВА 
Бориса Федоровича

ЛИшАНОВУ 
Людмилу Петровну

РЕЗНИчЕНКО 
Виктора Васильевича 

ФИЛОНЕНКО 
Евгения Степановича 

чЕЛНОКОВУ 
Веру михайловну

Поздравляем 
с юбилеем!Стажировка магиСтрантов СПбгаСУ в индии

В рамках международного сотрудничества между СПбГАСУ 
и Универ си те том прикладных наук имени. м.С. Рамайя (M.S. 
Ramaiah University of Applied Sciences) группа магистрантов 
нашего университета, возглавляемая деканом строительно-
го факультета А. Н. Паниным, в марте 2017 года посетила 
город Банглор (Индия). 

«архитектУрные Сезоны в СПбгаСУ»: творчеСкий 
Потенциал СтУдентов-архитекторов

С 18 по 21 апреля в СПбГАСУ прошел VII 
межрегиональный творческий форум 
«Архитектурные сезоны в СПбГАСУ», уже 
ставший традиционным. Он познакомил ар-
хитектурную общественность с творчески-
ми достижениями студентов-архитекторов.

ИГИ в нАчАле ФеврАльСкой революцИИ

В Центральном государственном истори-
ческом архиве Санкт-Пе тер бурга хранятся 
журналы Совета Института гражданских ин-
женеров императора Николая I за 1917 г.
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О с н о в а т е л и 
GASU Case 
Club Алек сей 
Ге  расимен ко 
и Алек сандр 
Дон дов усерд-
но трудятся на 
благо нашего 
вуза и наших 
с т у  д е н т о в . 
За месяц кейс-
клуб об за вел-
ся множеством 
п о л е з н ы х 
связей с ве-
дущими стро-
и т е л ь н ы м и 
компаниями. 
Участники клуба приобрели полезные навыки и ком-
петенции. Кейс-метод, как способ повышения каче-
ства образования, был представлен на 72 ежегодной 
Всероссийской научно-практической конференции 
студентов, аспирантов и молодых ученых.

По периметру балюстрады стояли 
столы, за которыми сидели строгие пред-
ставители работодателей. Здесь были 
хорошо известные компании, которые 
уже завоевали себе положение веду-
щих предприятий строительной отрас-
ли. Это СПб ГУП «Пассажиравтотранс», 
ГУП «Водо канал Санкт-Петербурга», 
ООО «Хен дэ Мотор Ману фактуринг Рус», 
СПб ГБУ «Центр транспортного пла-
нирования СПб», ГРО «ПетербургГаз», 
OOО «А Плюс Деве лопмент», ПАО 
Сбер банк, АО «Петроэлектросбыт», 
ООО «РОСГАЗ», Torrecid Group, СПб ГУП 
«Гор элект ро транс», ООО «Глав строй-
СПб», ОАО «Мед тех ника-1», ГУП «ТЭК 
СПб», ГК «Ме га Мейд», Северная компа-
ния, ГК «ЦДС», СПб ГУП «Центр строй», 
СПб ГУП «Лен свет», Hilti, Холдинг «Мас-
тер текс», ГУП «ЛЕН ГИП РО ИНЖ ПРО-
ЕКТ», ФГБУ «ПИЯФ», НИЦ «Кур ча тов-
ский институт», AO «НПО «Теп ло маш», 
ООО РСК-СПб, АО «КБ ВиПС».

Если и этот длинный список работо-
дателей не устраивал, студенты могли 
обратиться в мобильный центр занято-
сти населения Адмиралтейского района. 
Поговорив со специалистом центра, мож-
но было навести справки о рабочих ме-
стах, которые имеются в общегородском 
банке вакансий. Те, кто сомневался в пра-
вильности составленного резюме, также 
могли посоветоваться со специалистами 
мобильного центра. Грамотно описать 

свои достижения и опыт помогали и со-
трудники службы психологической под-
держки СПбГАСУ. Они же давали советы 
о том, как вести себя на собеседовании 
и понравиться работодателю. 

Второкурсники и третьекурсники при-
саживались за столы к представителям 
компаний для того, чтобы найти место для 
прохождения практики или стажировки. 
Старшекурсники были настроены серьез-
но: их интересовали свободные вакан-
сии, а также все нюансы трудоустройства 
в представленные фирмы. Представители 
работодателей рассказывали своим буду-
щим сотрудниками о кадровой и корпора-
тивной политике предприятий. Студенты-
старшекурсники получили неоценимую 
информацию об этапах отбора сотрудни-
ков, познакомились с требованиями, кото-
рые предъявляет эта фирма к кандидатам 
на вакансии. Некоторые ребята прямо 
на Ярмарке вакансий прошли предвари-
тельное собеседование. 

Для работодателей участие в этом ме-
роприятии было очень полезным. Они рас-
сказали студентам об открытых вакансиях 
для молодых специалистов, в том числе — 

для бакалавров и магистров и добавили 
к своим банкам резюме новых кандида-
тов. Но пусть они скажут об этом сами. 

Марина Громова, специалист пер-
вой категории отдела по персоналу 
государственного унитарного предпри-
ятия «Топливно-энергетический ком-
плекс»:

— Наша компания заключила 
с СПбГАСУ договор о сотрудничестве 
и проведении студенческой практики. 
Мы заинтересованы в выпускниках 
вашего вуза, у них очень высокий уро-
вень подготовки. Мы могли оценить 
знания студентов вашего вуза по ком-

петенциям ребят, которые приходят к нам 
на практику. Сейчас у нас открыта вакан-
сия мастера участка электрооборудования.

Надежда Горбунцова, заместитель гене-
рального директора компании «РОСГАЗ»:

— Мы участвуем в этой Ярмарке вакан-
сий потому, что заинтересованы в ваших 
выпускниках и хотели бы, чтобы они у нас 
работали. Мы уже принимаем на работу 
ребят, которые закончили ваш вуз. Это хо-
рошо подготовленные, знающие специа-
листы. Сейчас у нас работает выпускница 
вашего университета. Она оформляет до-
кументы на отгрузку и полностью сопро-
вождает сделки. Мы довольны ее работой.

Представители компаний высоко оце-
нили уровень организации этого нужного 
и для студентов, и для работодателей ме-
роприятия. Сотрудникам отделов по пер-
соналу было приятно, что на Ярмарку 
пришло много студентов. Все они были 
заинтересованы в том, чтобы найти себе 
место для прохождения практики или бу-
дущую работу. Спасибо организаторам 
XVI Ярмарки вакансий!

Дарья ВабищЕВич, 4а3 

На суд зрителей-слушателей было представлено 24 номера, 
прошедших жесткий отбор. Ребята из нашего штаба — ССО 
«Поль за», ССО «Пятница» и СПО «Арлекино» — выступали 
в четырёх номинациях: «отрядная песня», «исполнитель», «от-
крытие» и «коллектив».

В тот вечер со сцены звучали как авторские, так и всем 
нам известные произведения. Особенно хочется отметить но-
минантов «отрядной песни»: они не только отражают теплое 
отношение авторов к своим родным отрядам, но и имеют все 
шансы уйти в народ, став общим достоянием всего отрядного 
движения.

Мелодичность сменялась ритмичностью, лиричность — 
огнём. И вот объявлен конец «первого акта». Судьи удаля-
ются для принятия решения, а зрители собираются в круг. 
Это как в песне поётся: «Радостный строй гитар, Яростный 
стройотряд. Словно степной пожар, Песен костры горят!» 
Образуются три круга, и все в один голос запевают «Мы прой-
дём сквозь земной простор…»

И вот долгожданное награждение! Со сцены выступает 
вице-губернатор Санкт-Петербурга, по совместительству — 
экс-командир стройотряда, Александр Николаевич Говорунов. 
И вдруг он прерывает свое выступление и говорит: «Дайте ги-
тару, пожалуйста!». И в следующую минуту уже весь зал снова 
поёт стоя.

А в номинации «коллектив» побеждает СПО «Арлекино» 
с песней «Птица на подоконнике»! Поздравляем наших лю-
бимых педагогов с заслуженной победой и благодарим штаб 
ЛЭТИ за такое замечательное мероприятие. Мы уже готовимся 
к следующему году!

София лукина, 2гР3

По традиции организатором мероприятия стал Штаб СО 
СПбГАСУ. Подготовка началась задолго до турнира: зал, су-
дьи, репортажи, анонсы — все это лежало на плечах отрядов 
нашего вуза. Ребята ответственно отнеслись к делу и прове-
ли мероприятие на высшем уровне. Соревнования проходили 
на двух площадках в течение двух дней.

В турнире приняли участие 35 команд. При составлении 
турнирной таблицы организаторы руководствовались време-
нем, которое нам отвели на соревнования. Дабы уложиться 
в два дня, было принято решение, что первые 3 тура будут 
на вылет. Чтобы сильные команды не встретились на первом 
же этапе, мы раскидали их по разным концам таблицы, опира-
ясь на результаты прошлых лет. Новым же командам, которые 
участвуют в турнире впервые, и тем, кто не прошел групповой 
этап в прошлом году, предстояло вытянуть жребий и предоста-
вить свою судьбу воле случая.

Наши бойцы из отрядов ССО «Пятница», «Лис», «Польза», 
«Кусто» и СПО «Арлекино» активно участвовали в турнире. 
Перед соревнованиями ребята усердно готовились, разраба-
тывали схемы и тактику, проводили тренировки по вечерам 
в спортзалах. В течение двух дней можно было наблюдать 

трансляцию всех игр, отслеживая, таким образом, ход собы-
тий. Борьба была яростной и напряженной, ведь кубок и по-
беду хотели получить все отряды, без исключения. Честные 
судьи, четкие правила, радость побед и горечь поражений — 
здесь было все. Но дружественная, добрая атмосфера при-
миряла команды, ведь у каждого бойца есть старые знакомые 
в других отрядах и университетах.

В финал вышли 6 самых сильных команд. Первое место за-
няла команда СПО «Созвездие». На втором месте — команда 
СПО «Рос», замыкает тройку лидеров команда ССО «Искра». 

Дарья ВабищЕВич, 4а3
Петр коРаблЕВ, 5С2

17 апреля на заседании кейс-клуба перед студентами 
выступил Алексей Кришталевич — ГИП ведущей фин-
ской строительной компании «Pöyry». Он поделился 
европейским опытом проектирования, рассказал о прин-
ципах работы за рубежом и провел несколько кейс-
интервью. Это рекрутинговый метод, который часто 
используется при отборе кандидатов на работу. Многие 
студенты успешно прошли испытание, продемонстриро-
вав свои аналитические способности, умение работать 
в команде, глубокие знания и целеустремленность в до-
стижении поставленных задач. 

Двери Клуба всегда открыты для новых гостей, жаж-
дущих получить полезный опыт, развить свои способно-
сти, а также познакомиться с такими же мотивированны-
ми студентами и успешными компаниями.

Диана аСтаПЕнкоВа, 1СуЗС3

Чтобы вспомнить, как возрождались отряды в СПбГАСУ 
и поделиться своим опытом, был организован вечер встречи 
«стариков» штаба студенческих отрядов нашего вуза. Он был 
наполнен теплом и эмоциями, кто-то обзавелся новыми знако-
мыми, а кто-то встретился со старыми друзьями. 

Организаторы мероприятия вспомнили каждого бойца и его 
сезон, создав атмосферу ностальгии о лете, работе и друзьях. 
Своими впечатлениями поделился боец СПО «Арлекино» 
и ССО «Пятница», виртуозный гитарист Юрий Вебер: «Идея 
мероприятия замечательная, встреча бойцов разных поколе-
ний — это уникальная возможность для того, чтобы предаться 
воспоминаниям и поделиться опытом с молодыми бойцами, 
ведь это по-настоящему бесценно!»

На этот вечер были приглашены не только «старики», 
но и совсем молодые бойцы-однокирпичники, только недавно 
влившиеся в нашу огромную семью. 

Одним из «стариков», присутствовавших на вечере, был 
Дмитрий Мизюкин, боец ССО «Пятница» 2013–2015гг., коман-
дир ССО «Пятница» 2013–2014 гг., командир ШСО СПбГАСУ, 
руководитель сводного студенческого отряда «Гандвик».

— Со студенческими отрядами меня до сих пор связывает 
коллектив! Те люди, с которыми прошел определенные труд-
ности, с кем познакомился и продолжаешь общаться и поддер-
живать связь до сих пор. Конечно, количество бойцов за это 
время увеличилось, движение развивается! — поделился 
Дмитрий.

История студенческих отрядов СПбГАСУ насчитывает мно-
жество страниц, она связывает судьбы совсем разных людей, 
объединенных одной целью и духом. Этот вечер показал, что 
годы студенчества, «лучшее время», бойцы помнят еще долго, 
пронося дух свободы и братства через всю жизнь. Многим от-
ряды помогли раскрыть свои таланты, понять себя, кто-то на-
шел преданных друзей или даже обрел семью. Организаторы 
мероприятия надеются, что такие встречи станут доброй тра-
дицией, они будут связывать людей, разные поколения и до-
ставлять радость всем, кто в них участвует. 

Дарья ВабищЕВич, 4а3

пресс-центр шсо спбгасу представляет

двадцать воСемь работодателей: борьба за СтУдента
На балюстраде главного корпуса было 
многолюдно. Разобраться в толчее сту-
дентам помогали волонтеры в оранже-
вых футболках. 6 апреля в нашем вузе 
проходила XVI Ярмарка вакансий. На нее 
пришли все, кто ищет себе работу или 
хочет договориться о практике.

кейС-интервью — 
это не Страшно

ПеСен коСтры Горят!

В первую пятницу апреля, по уже устоявшейся традиции, 
в СПбГЭТУ «ЛЭТИ» прошёл XVII Городской Вечер Песни 
студенческих отрядов Санкт-Петербурга — мероприятие, 
с каждым годом набирающее популярность и обороты.

тряхнем Стариной!

В этом году студенческим отрядам СПбГАСУ исполнится 10 лет. 
множество бойцов и комсоставов сменилось за это время, 
большинство ребят уже окончили университет и работают.

тУрнир По волейболУ Среди ССо: 
Победила дрУжба

В одни снежные весенние выходные, в середине апреля, 
среди бойцов студенческих отрядов Санкт-Петербурга про-
шел турнир по волейболу. 
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— На каком факультете, направлении 
и курсе ты учишься? 

— Я учусь на архитектурном факультете 
на архитектора — реставратора. Уже 3-й курс, 
однако.

— Расскажи, как ты пришла в отряды? 
Какое направление ты определила для себя 
и почему? И как прошел твой первый сезон 
и межсезонный период?

— Летом 2015 меня заинтересовывали 
маленькие дети, я вспомнила атмосферу ла-

геря, очень захотела туда поехать, но не уда-
лось. Рассказала о своем желании подруге, 
которая посоветовала СПО «Арлекино» 
в СПбГАСУ. 

Первый сезон был весьма познавательным, 
я столкнулась со многими сложностями, свя-
занными с работой с детьми в лагере. Было 
всё: много радостей, слёзы, очень тёплые 
и тяжелые отношения, сорванный голос и по-
слушание без слов, отрядные победы и неуда-
чи, постановка номеров и видео, подготовка 
лагерных мероприятий. Я многому смогла на-
учиться, приняв концентрат этого опыта, как 
большое сокровище. Это помогает мне в ак-
тивной деятельности в межсезонье, заряжая 
силами и идеями, чтобы творить новое.

— Почему решили создать новый отряд 
в СПбГАСУ? Как выбирался его командный 
состав? 

— Еще полтора года назад шла речь о том, 
что нужен еще один отряд. В первую очередь, 
он нужен штабу СПбГАСУ. Во вторую оче-
редь, нужен в поддержку СПО «Арлекино», 
ведь поток кандидатов все время большой, 
иногда всех не охватить.

И в конце 2016 года всё-таки решили — 
создаем отряд. Командиром стал Владимир 
Гудков, методист СПО «Арлекино» 2015–
2016 гг., комендантом решила продолжить 
работать Александра Думова, комендант 
«Арлекино» 2015-2016 гг., а мне и Жене Ро-
ди оновой настоятельно предложили быть ко-
миссаром и методистом. 

— Чувствуешь ли ты уверенность 
в том, что, имея за плечами лишь один 
отработанный сезон, ты сможешь макси-
мально четко, продуктивно и эффективно 
работать комиссаром нового отряда?

— Опыт — это гораздо больше, 
чем количество времени, иначе воз-
раст или стаж работы делал бы лю-
дей умнее и лучше с каждым днём. 
Опыт — это те знания, умения и на-
выки, которыми человек овладел через 
свой душевный и физический труд. 
Я уверена, что смогу быть эффектив-
ной и продуктивной в роли комиссара, 
это в моих силах!

— Чем ты увлекаешься помимо 
учебы и отрядов? 

— Я увлекаюсь жизнью, кото-
рая происходит вокруг меня: играю 
за сбор ную СПбГАСУ по волейболу, готовлю 
к поступлению на архитектурный факультет 
ино го родних ребят, занимаюсь с детьми ар-
хитектурой и психологией в одном формате, 
развиваю себя, участвуя в разных проектах, 
конкурсах. И даже немного работаю по спе-
циальности! Люблю записывать свои мысли, 
переживания, цели, мечты в блокноты, то есть 
записываю свою жизнь.

— Стало ли тебе труднее справляться 
с учебой и со всеми твоими занятиями, ког-
да тебя назначили комиссаром? 

— Комиссарство — это ещё одна возмож-
ность учиться, в частности, взаимодействию 
с разными людьми и организации своего и чу-
жого времени. Моим остальным занятиям 
и увлечениям это только помогает.

— Какие цели на этот сезон и год ты 
ставишь перед собой, как комиссар? Каким 
ты видишь свой отряд? И как долго ты го-
това оставаться в комсоставе отряда?

— Основная цель: создать отряд. Не про-
сто дать название, выехать на сезон, выдать 
строевки, вступить в СПбСО. А создать его 

на уровне человеческого взаимодействия, 
единого поля понимания.  

Сейчас всё четче представляю отряд, как 
что-то сильное, крепкое, целеустремленное. 
Самобытный отряд. Свободный внутри! 

Я понимаю, что сейчас наш отряд — это 
новорожденный, которого важно вырастить 
и вместе с ним делать первые попытки узна-
вания мира вокруг. А через год он сможет уже 
немного ходить сам, через два — он будет еще 
устойчивее находиться на позиции и выби-
рать направление развития. И в эти моменты 
я хочу быть рядом с отрядом. 

— Есть ли в новом отряде какие-то тра-
диции?

— Наш отряд создался бойцами «Арле ки-
но», это нынешний комсостав СПО «Сво бо-
да». Отряду всего месяц, поэтому о традициях 
говорить рано. Но сейчас самое время, чтобы 
вместе их создавать. Я считаю, что наш от-
ряд будет другим и по атмосфере, и по целям. 
И это хорошо, ведь у всех свой путь.

беседовала Дария МиРоСлаВСкая, 3С2,
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пресс-центр шсо спбгасу представляет

Состав участников чемпионата 
был очень сильным: больше полови-
ны боксеров-юношей были кандида-
тами в мастера спорта или мастерами 
спорта. 

Но и на фоне таких сильных сопер-
ников команда СПбГАСУ выглядела 
очень достойно. Серьезного успеха 
добились девушки. Елена Карачева 
(20-С1) заняла 1 место, а Карина Му-
хамедова (5Э-1) поднялась на третью 
ступеньку пьедестала почета. 

Неплохо выступили и юноши. Зухреддин 
Саттаров (1-СЭ-2) занял второе место. Ахмед 
Тумгоев (ТЭО-4), хотя и уступил более силь-
ному сопернику, все-таки завоевал 3 место. 

Все наши спортсмены боксировали достойно 
и защитили честь родного вуза. 

Елена Шульгина 

В соревнованиях приняли участие 
более 300 спортсменов из 32 петербург-
ских вузов. Команда СПбГАСУ состояли 
из 16 человек: 12 юношей и 4 девушек. 
Сборная нашего университета за два года 
поднялась с 15 на 8 место. Несмотря на 
то, что юношей в команде было больше, 
лучшие результаты оказались у девушек. 

В личном зачёте два третьих места на дис-
танциях 50 метров, вольный стиль, и 100 ме-
тров, комплексное плавание, заняла Татьяна 
Кулакова (1-ТЭО-3). В шаге от пьедестала 
оказалась Ксения Гончарова (1-ДАС-1), не на-
брав всего 0.2 секунды на дистанции 50 ме-
тров на спине и чуть меньше секунды на дис-
танции 100 метров на спине. Эти доли секунд 
отделяли ее от третьего места. Достойные ре-
зультаты показали Ульяна Московкина (5-ЭБ-
1) и Дина Шайдуллина (2-РРАН-2). 

Лучшее время в команде показали Алек-
сей Грецкий, Евгений Балабаев (5-М-4), 
Илья Шишкин (3-М-1), Владимир Аипов (3-
СУЗС-3), Евгений Байков (1-АДФ-1) и Игорь 
Гончаров (ТТ-1). 

Большое спасибо за подготовку наших 
пловцов тренеру доценту кафедры физическо-
го воспитания О.В. Мироновой и заведующе-
му этой кафедрой А. В. Каравану.

Елена Шульгина

— Это лучший результат, которого мы 
могли достичь, учитывая наши возможно-
сти, — говорит тренер мужской и женской 
баскетбольной команды, учебный мастер 
Вя че слав Георгиевич Кри во щеков. — В этом 
году от нас уйдут ведущие игроки — Ксе ния 
Фи лип пова и Вик то рия Ро ма нова, девуш-
ки заканчивают магистратуру. Они были 
оплотом команды и приносили много очков. 
Конечно, у нас есть первокурсницы Та мара 
Дру жи нина и Еле на Ни ко ла е ва, которые хо-
рошо играют в этом году. Мы надеемся на них 
и в будущем. Хотелось бы, чтобы после завер-
шения приемной кампании в сентябре к нам 
пришли сильные игроки-первокурсницы. 

Кроме баскетбола наша команда участву-
ет в соревнованиях среди вузовских команд 
по стритболу. В течение последних двух лет 
мы стабильно занимаем 3 место. Стритбол ди-
намичнее и жестче баскетбола, соревнования 
проводятся при любой погоде, на асфальто-
вом покрытии. 

Девушки ответственно относятся к трени-
ровкам, не пропускают занятий. Должников 
у нас нет, большинство наших баскетболисток 
учатся на 4 и 5. Наши спортсменки любят ба-
скетбол, чувствуют, что нужны команде. Игра 
позволяет им проявить характер, выплеснуть 
свои эмоции. У некоторых из девушек есть 
свои спортивные кумиры-баскетболисты, 
на которых они хотят быть похожими. 

Виктория Романова (СМм-2) занимается 
баскетболом уже больше 10 лет. Благодаря 
этой игре девушка встретила своих самых 
близких друзей. 

— Наши занятия построены таким образом, 
что сначала мы занимаемся физической под-
готовкой, тренируем быстроту, ловкость и ко-
ординацию, — говорит Виктория. — И только 
после этого играем в баскетбол, отрабатыва-
ем определенные комбинации. Я в команде 
уже 6 лет, за это время многое изменилось. 
Но костяк команды остался, мы помогаем но-
вичкам освоиться и показать себя. Мне при-
ятно, что моя команда добилась успеха, вошла 

в Ассоциацию студенческого баскетбола. Мы 
играем с чемпионами, и последние игры по-
казали, что у команды есть резервы. 

Ксения Филиппова (4-СМ-2) думает, что 
будет играть в баскетбол всю жизнь, она за-
нимается этим видом спорта с 1 класса.

— Эта игра сплачивает, поднимает дух, 
развивает умение работать в команде, — го-
ворит Ксения. — Эти качества потом очень 
пригодятся в жизни. В этом году мы завоева-
ли 6 место в высшей лиге. Пришлось побо-
роться, все сплотились и работали на общий 
результат. Поэтому мы смогли победить своих 
соперников. 

Александра Диманис, магистрант архи-
тектурного факультета, в детстве занималась 
синхронным плаванием, бальными танцами, 
легкой атлетикой. Но она всегда любила на-
блюдать за игрой в баскетбол. И, в конце кон-
цов, пошла в районную спортивную школу 
в секцию этого вида спорта. После поступле-
ния в наш вуз Александра стала заниматься 
в университетской команде.

— Когда ты выходишь на площадку, ты за-
бываешь обо всех своих проблемах и думаешь 
только об игре, — говорит Александра. — Ты 
находишься в атмосфере сплоченности и ста-
раешься сыграть как можно лучше. Со време-
нем ты больше понимаешь эту игру, знаешь 
приемы и фишки, которые помогают победить. 

К сожалению, «старички» через несколь-
ко месяцев уйдут из стен вуза. Пожелаем же 
команде новых игроков, которые приведут ву-
зовский баскетбол к победам.

Елена Шульгина

вУзовСкий чемПионат По бокСУ: 
выСтУПили доСтойно

Студенты СПбГАСУ, увлекающиеся 
боксом, хорошо выступили на чем-
пи онате Пе тербурга по этому виду 
спорта среди студентов. Эти сорев-
нования проходили с 4 по 8 ап реля 
и были посвящены юбилею спор-
тивного клуба «Буревестник».

СПортСменки, баСкетболиСтки 
и ПроСто краСавицы

Баскетбольная команда существует 
в нашем вузе с 2006 года, ее создали 
преподаватели кафедры физического 
воспитания. Два года назад команде уда-
лось добиться серьезного успеха — она 
вошла в высшую лигу сильнейших ву-
зовских баскетбольных команд города 
и в этом году заняла в ней 6 место.

третье меСто По Плаванию наше!
Наши студенты показали хорошие ре-
зультаты на чемпионате Санкт-Пе тер-
бурга среди студентов образователь-
ных организаций высшего образования 
по плаванию.

Свободный яСтреб
Рубрика «Интервью со звездами шСО 
СПбГАСУ» уже во второй раз в газете 
«За строительные кадры»! В этом выпу-
ске — разговор с Александрой Ястребко вой, 
молодым бойцом студенческого педагоги-
ческого отряда (СПО) «Арлекино» и первым 
комиссаром нового СПО «Свобода».


